GOBERNADOR JUAN SCHIARETTI. ALMUERZO DE LA FUNDACIÓN MEDITERRÁNEA. HOTEL SHERATON CÓRDOBA, 3 DE ABRIL 2017

"BUENAS TARDES A TODOS, MUCHÍSIMAS GRACIAS. CUANDO VENÍA LA PÍA ME PRESENTÓ A LA HIJA, ME DIJO QUE TIENE 24 AÑOS Y QUE SE TENÍA QUE EMPEZAR A HACER CARGO DE LA EMPRESA. Y YO ME ACORDÉ CUANDO LA PÍA SE TUVO QUE EMPEZAR A HACER CARGO DE LA EMPRESA, TENÍA 23 AÑOS, HACE BASTANTE TIEMPO QUE ESTÁ A CARGO. ME ALEGRO QUE AQUELLOS PIONEROS QUE FUNDARON MEDITERRÁNEA, QUE ES UNA USINA DEL PENSAMIENTO ECONÓMICO FEDERAL, DESDE UNA MIRADA DESDE EL INTERIOR DEL PAÍS. SE PUEDE O NO CON LO QUE PLANTEAN, PERO NADIE PUEDE NEGAR QUE TIENE ESA MIRADA DESDE EL INTERIOR. Y ME ALEGRA QUE, A LOS PIONEROS QUE LA FUNDARON -COMO NEGRINI O PAGANI- SUS HIJOS SIGAN MANTENIENDO ESE ESPÍRITU QUE ARRIESGA E INVIERTE, QUE MANTIENE ESA MIRADA DESDE EL INTERIOR PARA EL PROGRESO DE CÓRDOBA Y DEL PAÍS. Y QUERÍA HOY, PORQUE YA HAN PASADO 16 MESES DE LA ASUNCIÓN DEL GOBIERNO PROVINCIAL Y DEL NACIONAL, HACER UN BALANCE DE CÓMO ESTAMOS A NIVEL PROVINCIAL, SOBRE TODO. USTEDES RECORDARÁN QUE NOSOTROS HABÍAMOS PLANTEADO UN PROGRAMA DE OBRAS PÚBLICAS QUE ERA BASTANTE AMBICIOSO Y QUE, CON EL CORRER DE ESTOS MESES, LO HEMOS IDO MUDANDO EN FUNCIÓN DE LA REALIDAD QUE NOS TOCA VIVIR. DEBO RECALCAR QUE POR PRIMERA VEZ, EN MUCHOS AÑOS, LA RELACIÓN INSTITUCIONAL NORMAL Y CORRECTA QUE DEBE TENER EL ESTADO PROVINCIAL Y NACIONAL: Y ESO TRASCIENDE LA RELACIÓN PERSONAL QUE PUEDA TENER EL PRESIDENTE MACRI CONMIGO PORQUE LO QUE IMPORTA ES LA BUENA RELACIÓN INSTITUCIONAL. ME PARECE IMPORTANTE TAMBIÉN SEÑALAR QUE EN ARGENTINA SE ABRE UNA NUEVA ETAPA DONDE, IMPERIOSAMENTE, NECESITAMOS DE LA UNIÓN NACIONAL, DEL DIÁLOGO Y DE LOS CONSENSOS, PORQUE NADIE TIENE MAYORÍA EN EL PARLAMENTO, LO QUE EXIGE UNA NEGOCIACIÓN PERMANENTE PARA SANCIONAR LAS LEYES QUE PRECISA EL PAÍS PARA AVANZAR. ESTO NO SIGNIFICA QUE NINGUNO PIERDA SU IDENTIDAD PARTIDARIA, SINO QUE ARGENTINA ENTRA EN UNA ETAPA DE MADUREZ DONDE SE PUEDE COINCIDIR EN TEMAS CENTRALES. ESTO ES ALGO QUE DEBEMOS CUIDAR TODOS LOS ARGENTINOS. LO PRIMERO QUE DEBEMOS CUIDAR ES LA GOBERNABILIDAD. SI HAY ALGO QUE LA DICTADURA GENOCIDA HIZO, ADEMÁS DE MASACRAR A 30 MIL COMPAÑEROS, ES DESTRUIR EL TEJIDO SOCIAL Y PRODUCTIVO DE LA ARGENTINA. LAMENTABLEMENTE, EN MÁS DE 30 AÑOS DE DEMOCRACIA, NO LO HEMOS PODIDO RECOMPONER. CUANDO UNO MIRA EL RECORRIDO DE LOS AÑOS DE DEMOCRACIA Y VE EL ÍNDICE DE POBREZA, OBSERVA QUE EN EL 74 ERA DEL 5 POR CIENTO: PASAMOS A UN PROMEDIO EN LOS 80 SUPERIOR: EN LOS 90 SE MEJORÓ UN POCO PERO DESPUÉS FUE SUPERIOR QUE EL DE LOS 80. Y EN EL AÑO 2000 EL ÍNDICE DE POBREZA DE LA PRIMERA DÉCADA FUE SUPERIOR DE LOS 90. A SU VEZ, EN ESTA

SEGUNDA DÉCADA ES AÚN SUPERIOR. O SEA QUE, CUANDO UNO TIRA LA CURVA DESDE EL 74 PARA ACÁ. NO HEMOS DEJADO DE AUMENTAR EL NIVEL DE POBREZA. ESTO DA UNA PRIMERA CONCLUSIÓN: HAY QUE EVITAR LAS CRISIS, PORQUE LA CRISIS DE LA HÍPER INFLACIÓN, LA DEL TEJIDO SOCIAL, LA SALIDA Y LA CONVERTIBILIDAD, LLEVARON A MUCHOS COMPATRIOTAS A NIVELES MUY ALTOS DE POBREZA. PUNTO NÚMERO 1: HAY QUE EVITAR LAS CRISIS PORQUE DETERMINAN QUE NO PODAMOS BAJAR CONTINUAMENTE EL NIVEL DE POBREZA EN ARGENTINA NI CRECER COMO PAÍS. ESE ES EL COMPROMISO QUE NOSOTROS COMO GOBIERNO PROVINCIA ASUMIMOS DESDE EL INICIO Y QUE LO COMPARTIMOS JUNTO CON OTROS GOBERNADORES, LA MAYORÍA PERONISTAS Y OTROS QUE TAMBIÉN TIENEN ESTE CONVENCIMIENTO. UN POCO QUERÍA PONER TRES TRANSPARENCIAS. NOSOTROS DESPUÉS DE UN AÑO TENEMOS QUE VER CÓMO ESTAMOS COMO CÓRDOBA. HAN SIDO IMPORTANTES, PARA QUE CÓRDOBA MEJORE SU SITUACIÓN FISCAL, TRES FECHAS. EN PRIMER LUGAR, EL FALLO QUE SACÓ LA SUPREMA CORTE A FINAL DEL 2015, DONDE NOS DEVOLVIÓ EL 15 POR CIENTO DE EXTRACCIÓN QUE NOS HABÍA LLEVADO LA NACIÓN. EN SEGUNDO LUGAR, LA LEY DE REFORMA DE LAS JUBILACIONES EN CÓRDOBA APROBADA POR EL 80 POR CIENTO; SENTÓ LAS BASES PARA SANEAR DEFINITIVAMENTE LA CAJA DE JUBILACIONES DE CÓRDOBA. EL TERCER ELEMENTO FUE EL QUE SE SANCIONÓ JUNTO CON EL BLANQUEO DE CAPITALES EN LA NACIÓN Y QUE PONE JUSTICIA Y EQUIDAD, QUE LANZAMOS DESDE CÓRDOBA, Y QUE ES EL FINANCIAMIENTO DEL DÉFICIT DE LAS CAJAS DE JUBILACIONES NO TRANSFERIDAS. ESTO NOS PERMITIÓ ELIMINAR ESE MAL IMPUESTO QUE TENÍAMOS IMPLEMENTADO EN ÉPOCAS EN LAS QUE ÉRAMOS DISCRIMINADOS Y QUE ERA LA TASA VIAL.

LA LEY DE RESPONSABILIDAD FISCAL HACE UNA ENSALADA RUSA EN RELACIÓN A LA PRESENTACIÓN DE LAS CUENTAS. PORQUE RECURSOS QUE NO SON DE LA PROVINCIA APARECE COMO INGRESO Y COMO GASTO; ESTO ES LO MISMO QUE EN UNA EMPRESA PRIVADA EL IVA APAREZCA COMO FACTURADO DE LA EMPRESA. OTRO ERROR ES QUE EL FONDO DE LA SOJA NO APARECE COMO COPARTICIPABLE SINO COMO BIEN DE CAPITAL. ENTONCES ES DIFÍCIL VER CUÁL ES EL INGRESO REAL Y EL INGRESO NETO DE LA PROVINCIA Y CUÁLES SON LAS EROGACIONES EN OBRAS PÚBLICAS. POR ESO, EN MUCHOS ANÁLISIS NO SE CONTEMPLAN TODAS LAS EROGACIONES EN OBRAS PÚBLICAS. A MÍ ME PARECE IMPORTANTE QUE SE TOME EN CUENTA UN CONCEPTO QUE ES BÁSICO Y ES EL DE AHORRO CORRIENTE. PORQUE ESTE CONCEPTO DE SUPERÁVIT PRIMARIO ES EL CONCEPTO DEL ACREEDOR, DE LOS BANCOS QUE QUIEREN SABER CUÁNTA PLATA QUEDA PARA PAGARLES A ELLOS. A MÍ ME PARECE CLAVE QUE CONSIGAMOS DISTINGUIR EL CONCEPTO DE AHORRO CORRIENTE, PORQUE ES SÍMIL AL RESULTADO OPERATIVO EN CUALQUIER EMPRESA SIN CONTEMPLAR AMORTIZACIONES, O SEA, ES EL RESULTADO DE LOS INGRESOS CORRIENTES MENOS LOS GASTOS

CORRIENTES INCLUYENDO LOS INTERESES DE LA DEUDA; ESTO ES LO QUE NOS QUEDA PARA HACER OBRA PÚBLICA O PARA PAGAR DEUDA. EN ESE SENTIDO HEMOS HECHOS ESTA PRESENTACIÓN: DONDE ESTÁN LOS INGRESOS CORRIENTES NETOS, EL APORTE A LOS MUNICIPIOS Y COMUNAS Y AHÍ QUEDA EL INGRESO NETO DE LA PROVINCIA. QUE ESTÁ EN 2014, 2015, 2016 Y LA PREVISIÓN DEL 2017. NO HAY DUDA, CUANDO UNO MIRA, DE QUE VENIMOS AUMENTANDO EL INGRESO CORRIENTE NETO: DE 43.600.000 EN 2014 CERRAMOS EL AÑO PASADO EN 85 MIL MILLONES. ESTÁN LOS GASTOS CORRIENTES Y QUEDA EL CONCEPTO DE AHORRO CORRIENTE QUE ES LO QUE REALMENTE QUEDA PARA OBRAS O PARA PAGAR DEUDAS. COMO USTEDES VEN, NOSOTROS TENÍAMOS UN 13 POR CIENTO DE LOS INGRESOS NETOS EN 2014, UN 9.1 EN 2015, PASAMOS A UN 15 POR CIENTO EN 2016 Y PREVEMOS UN 16 POR CIENTO DE AHORRO CORRIENTE EN 2017. ESTO PONE UN EQUILIBRIO FISCAL MUY SÓLIDO EN LA PROVINCIA, PORQUE SIGNIFICA QUE ESTAMOS TENIENDO ALREDEDOR DEL 15 POR CIENTO DE LOS INGRESOS NETOS QUE QUEDAN PARA OBRAS O PAGO DE DEUDA. EL 15 POR CIENTO ES UN PORCENTAJE RAZONABLE Y LÓGICO QUE DEBEMOS MANTENER. ESTO LO LOGRAMOS PORQUE EN 2016 NOSOTROS BAJAMOS EL NÚMERO DE PERSONAS DEL ESCALAFÓN GENERAL EN 1201 PERSONAS: Y. EN EL PRESUPUESTO 2017. EXISTE LA PROHIBICIÓN EXPRESA DE INCREMENTAR EL NÚMERO DE PERSONAL EN EL ESCALAFÓN GENERAL EN RELACIÓN A FIN DEL AÑO 2016 PORQUE EL EQUILIBRIO FISCAL SE DEBE MANTENER A RAJATABLA".

EN ESTE SENTIDO TAMBIÉN ESTUVIMOS EN EL AÑO 2016 UN INCREMENTO EN LOS RECURSOS PROPIOS QUE FUE DEL ORDEN DEL 38,74 POR CIENTO CONTRA UNA INFLACIÓN QUE FUE DEL 35 %, LO CUAL SIGNIFICA QUE POR ESO CÓRDOBA ESTÁ EN EL LOTE DE LAS PROVINCIAS QUE SUFRIERON MENOS LA CAÍDA DEL NIVEL DE ACTIVIDAD EN EL AÑO 2016

TODOS LOS INDICADORES PLANTEAN QUE CÓRDOBA TUVO UNA BUENA PERFOMANCE. RECAUDACIÓN DEL ESTADO AL TENER CÓRDOBA ARRIBA DE LA INFLACIÓN LA RECAUDACIÓN ES UN INDICADOR CLAVE. ME PARECE TAMBIÉN IMPORTANTE SEÑALAR CÓMO VIENE EL AÑO 2017 .YO DEBO DECIRLES QUE EN EL PRIMER TRIMESTRE DE ESTE AÑO CUANDO UNO COMPARA CON LA INFLACIÓN, LO QUE VIENE MÁS BAJO ES LA COPARTICIPACIÓN NACIONAL QUE DE LOS PRIMEROS TRES MESES HA SIDO DEL 22,67 POR CIENTO .CERRAMOS EL VIERNES ESTE PRIMER TRIMESTRE, CONTRA UNA INFLACIÓN DEL 35,6 POR CIENTO. O SEA LA COPARTIPACIÓN NACIONAL VIENE MUY POR ABAJO DE LO QUE FUE LA INFLACIÓN. INGRESOS BRUTOS, EN CAMBIO, SIGUE EN UN PROMEDIO SUPERIOR A LA INFLACIÓN QUE TUVIMOS EN CÓRDOBA EN ESTOS DOCE MESES., FEBRERO CONTRA FEBRERO, PORQUE INGRESOS BRUTOS AUMENTÓ UN 39 POR CIENTO MIENTRAS QUE LA INFLACIÓN ESTÁ EN EL ORDEN DEL 32 POR CIENTO. Y LA VERDAD ES

QUE DEBO DECIRLES-ME LO CONTABA OSVALDO GIORDANO...- QUE TODAS LAS PROVINCIAS ESTÁN TENIENDO MÁS INGRESOS BRUTOS QUE COPARTICIPACIÓN. Y ESTO SE DEBE, FUNDAMENTALMENTE, A LA CAÍDA QUE ESTAMOS REGISTRANDO EN EL IVA, PORQUE EN EL IVA NOSOTROS ESTAMOS TENIENDO UNA MENOR COPARTICIPACIÓN . COMO USTEDES SABEN QUE YO NUNCA ME CALLO NADA DEBO DECIRLES QUE LA COPARTIPACIÓN DEL IVA DE MARZO FUE DEL 21,55 POR CIENTO MUY INFERIOR A LA INFLACIÓN, A LA COPARTICIPACIÓN . ESTO SE DEBE A QUE EL GOBIERNO NACIONAL BÁSICAMENTE EL AÑO PASADO DABA EL REINTEGRO DE IVA , LA MASA QUE SE REPARTE A LA PROVINCIA, 2.593 MILLONES DE PESOS DE PROMEDIO MENSUAL Y ESTE AÑO HA PASADO EN ENERO A 4.452 Y EN MARZO LO VUELVE A SUBIR A 7.423 MILLONES DE PESOS. YO DEBO DECIRLES QUE HOY LE ENVIÉ UNA CARTA AL MINISTRO DE HACIENDA DUJOVNE PARA QUE NOS EXPLIQUE POR QUÉ MUEVEN ESTO SIN QUE NOSOTROS SEPAMOS PORQUE CLARO, A FIN DE MES LOS EXPORTADORES DEBEN DEVOLVERLE EL IVA . NO PUEDE SER QUE LO HAGAN DE MANERA INCONSULTA Y PESE A QUE EL GOBIERNO LES PIDIÓ EXPLICACIONES NO CONTESTARON NADA.

NOSOTROS RECONOCEMOS QUE HAY QUE DEVOLVER EL IVA A LOS EXPORTADORES COMO CORRESPONDE. QUE EL GOBIERNO NOS DIGA CÓMO VA A COMPENSAR PORQUE NOSOTROS ESTAMOS CERRANDO PARITARIAS Y NO PODEMOS ESTAR CON EL JESÚS EN LA BOCA SIN SABER CUÁNTO NOS DESCUENTAN DE LA COPARTICIPACIÓN IVA. ESTE ES UNO DE LOS MOTIVOS POR LOS CUALES NOSOTROS HEMOS TENIDO MENOR COPARTICIPACIÓN QUE AUMENTO DE LOS INGRESOS PROVINCIALES .POR ESO LE HE ENVIADO ESA CARTA AL MINISTRO DE HACIENDA CON COPIA AL MINISTRO DEL INTERIOR .CLARO QUE HAY QUE PAGARLE A LOS EXPORTADORES PERO TENEMOS QUE SABER CÓMO SE LES PAGA, NO QUE NI NOS ENTEREMOS Y CUANDO UNO PREGUNTA ENCIMA LE PONEN MALA CARA. ASÍ QUE POR ESO MANDÉ LA CARTA Y ESPERO QUE NOS DIGAN, AL FIN, CÓMO VA A FUNCIONAR.

ME PARECE IMPORTANTE TAMBIÉN, YA QUE TOCAMOS ESTE PUNTO, FIJAR LA POSICIÓN DEL GOBIERNO DE CÓRDOBA SOBRE DETERMINADOS TEMAS QUE TIENEN QUE VER CON LA REFORMA IMPOSITIVA. Y COMO USTEDES SABEN NOSOTROS HABLAMOS CLARO EN TODOS LADOS. SE TRATÓ HACE POCO EL TEMA DE LA LEY DE RESPONSABILIDAD FISCAL .CÓRDOBA TIENE EQUILIBRIO PRESUPUESTARIO , CÓRDOBA TIENE UN AHORRO DEL 15 POR CIENTO QUE NO DEBE HABER JURISDICCIÓN QUE LA TENGA EN LA PROVINCIA, CÓRDOBA NO PRECISA DE FIRMAR UN ACUERDO PARA DECIR QUE NO VA A AUMENTAR EL PERSONAL DE LA ADMINISTRACIÓN CENTRAL PORQUE LO TIENE POR LEY . PERO CÓRDOBA ESTÁ DE ACUERDO EN QUE HAGAMOS UNA NUEVA LEY DE RESPONSABILIDAD FISCAL PERO LO QUE NOSOTROS PLANTEMOS EN ESA REUNIÓN ES QUE SI NOSOTROS PRECISAMOS AUMENTAR PERSONAL EN SEGURIDAD,

EN EDUCACIÓN O EN SALUD, LO VAMOS A HACER PORQUE NADIE PUEDE PRETENDER MEJORAR LA EDUCACIÓN SI ARGENTINA NO VA A LA SALA DE 3 AÑOS, A LA SALA DE 4 AÑOS Y A LA JORNADA EXTENDIDA. Y TODO ESTO SIGNIFICA MÁS DOCENTES .ENTONCES ES INACEPTABLE DE QUE NO SE PUEDEN AUMENTAR LOS DOCENTES.

ADEMÁS EN UN PAÍS DONDE CADA VEZ HAY MENOS MEDICINA PRIVADA ES INACEPTABLE QUE NO SE PUEDA AUMENTAR EL PERSONAL DE SALUD Y ADEMÁS EN UN PAÍS QUE TIENE GRAVES PROBLEMAS DE INSEGURIDAD ES INACEPTABLE QUE NO SE PUEDA AUMENTAR EL NÚMERO DE POLICÍAS. CÓRDOBA VA A PONER EL NÚMERO DE POLICÍAS QUE RESULTEN DE LOS ESTUDIOS CIENTÍFICOS Y QUE LO ESTÁN HACIENDO LOS TÉCNICOS CON NUESTROS ASESORES. VAMOS A LLEGAR A ESE NÚMERO Y LO VAMOS A MANTENER A LO LARGO DEL TIEMPO PORQUE NADA NI NADIE NOS VA A IMPEDIR QUE NOMBREMOS LOS DOCENTES QUE HACEN FALTA, LOS MÉDICOS QUE HACEN FALTA Y LOS POLICÍAS QUE PRECISAMOS PARA QUE HAYA MÁS SEGURIDAD EN LA PROVINCIA. GRACIAS A DIOS TODO ESTO SE CONTEMPLÓ EN LA LEY DE RESPONSABILIDAD FISCAL.

TAMBIÉN PLANTEAMOS OTRA COSA. YO ESTOY DE ACUERDO CON NO AUMENTAR NINGÚN IMPUESTO ESTE AÑO PERO YO NO VOY A FIRMAR NADA QUE SIGNIFIQUE NO AUMENTAR UN IMPUESTO SI A MÍ LA NACIÓN NO ME FIRMA QUE NO ME TOCA NINGUNO DE LOS MONTOS QUE LE CORRESPONDEN A LA PROVINCIA. PORQUE LA QUE ESTÁ EN DEUDA EN RELACIÓN A CÓMO SE REPARTEN LOS FONDOS ES LA NACIÓN. EL ACTUAL GOBIERNO NACIONAL HA DADO UN PASO ADELANTE EN POS DE LA FEDERALIZACIÓN PERO TODAVÍA NO, PORQUE SI NO NOS PASA LO QUE NOS ESTÁ PASANDO AHORA CON EL IVA. SE LE OCURRIÓ PAGAR AL MINISTRO ACTUAL DE HACIENDA DEUDA ATRASADA CON EXPORTADORES Y NOSOTROS NOS QUEDAMOS CON MENOS RECURSOS .ASÍ QUE ÉSE ES OTRO PUNTO QUE PARA NOSOTROS ES INNEGOCIABLE.

ACÁ SE PONE TODOS LOS RECURSOS EN LA BOLSA Y SI NO, SI TIENE QUE BAJARSE IMPUESTOS, TIENE QUE DECIRSE CÓMO SE FINANCIA LOS QUE DEBEN DESAPARECER. ESTO ES CLAVE Y ME ALEGRA QUE HAYAMOS LLEGADO A UN ACUERDO EN LO QUE DEBE SER LA NUEVA LEY DE RESPONSABILIDAD FISCAL .ADEMÁS YO NO SÉ SI EL QUE ESTÁ GORDO DE PERSONAL NO LO FAVORECE LA COMPARACIÓN CON AQUELLOS QUE VENIMOS REDUCIENDO EN LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA PORQUE YO LES ASEGURO QUE CUANDO VENGA EL AÑO QUE VIENE ACÁ, SI MI INVITAN, A LA INAUGURACIÓN DEL AÑO DE LA FUNDACIÓN MEDITERRÁNEA , PROBABLEMENTE TENGAMOS MENOS EMPLEADOS Y MENOS BUROCRACIA EN LA ADMINISTRACIÓN CENTRAL QUE LA QUE TENEMOS AHORA, A FIN DEL 2016 PORQUE ÉSTA ES LA REALIDAD: UNO NO PUEDE

PONER EMPLEADOS DONDE NO HACEN FALTA Y DEBE COLOCARLOS ALLÍ, DONDE HACEN FALTA Y ASÍ VAMOS A ACTUAR.

TAMBIÉN ME PARECE IMPORTANTE DEJAR CLARO CUÁL ES LA POSICIÓN DEL GOBIERNO DE CÓRDOBA SOBRE OTRO TEMA QUE ES CENTRAL QUE ES EL DE LA REFORMA IMPOSITIVA. TODOS SABEMOS QUE ARGENTINA ES, COMO DICE MI AMIGO SOSA, UN AUTO QUE PARECE CONDUCIDO POR ALGUIEN QUE ESTÁ BORRACHO, QUE VA DE BANQUINA A BANQUINA, NUNCA POR EL MEDIO .ENTONCES LO PRIMERO QUE ARGENTINA TIENE QUE DEFINIR CUÁL ES SU ESTRUCTURA TRIBUTARIA, CUÁL ES EL PESO DE LA PRESIÓN FISCAL SOBRE EL PRODUCTO BRUTO, QUE UNA SOCIEDAD DEL NIVEL DE COMPLEJIDAD DE LA ARGENTINA, TIENE QUE TENER., QUE UNA SOCIEDAD DEL NIVEL DE COMPLEJIDAD DE LA ARGENTINA, TIENE QUE TENER.

Y NO ES NI EL 18 POR CIENTO QUE TUVIMOS EN LA DÉCADA DEL 90 NI TAMPOCO EL 40 O EL CUARENTA Y PICO QUE TUVIMOS EN LA DÉCADA DEL GOBIERNO NACIONAL ANTERIOR, PORQUE NINGUNO DE LOS DOS SOLUCIONÓ ABSOLUTAMENTE NADA. YO NO PRETENDO QUE ARGENTINA TENGA LA PRESIÓN FISCAL DE LOS PAÍSES EUROPEOS QUE TIENEN EL 44, 42, EL 40 POR CIENTO PORQUE NOSOTROS NO TENEMOS LOS RECURSOS PARA TENER ESO PERO TAMPOCO ACEPTO QUE LA PRESIÓN FISCAL NO ESTÉ ARRIBA DEL 30 POR CIENTO PORQUE UNA SOCIEDAD COMPLEJA COMO LA ARGENTINA PRECISA COMO MÍNIMO UNA PRESIÓN QUE ESTÉ DEL 32 POR CIENTO PARA ARRIBA .ESO ES LO PRIMERO QUE HAY QUE DEFINIR, SI NO MIREN A LOS HERMANOS CHILENOS CUANDO MEJORARON INCORPORARON GENTE A LA CLASE MEDIA .ESO QUE MUCHOS SE LLENABAN LA BOCA ALABANDO A LOS QUE TENÍAN UNA BAJA PRESIÓN FISCAL TUVIERON QUE INCREMENTAR LOS IMPUESTOS PORQUE LA GENTE EXIGIÓ ENSEÑANZA GRATUITA A NIVEL MEDIO Y LO ESTÁ EXIGIENDO A NIVEL SUPERIOR EN CHILE Y TUVIERON QUE INCREMENTAR LA PRESIÓN FISCAL PORQUE LA SOCIEDAD, EN LA MEDIDA QUE SE TORNA MÁS COMPLEJA. ES MAYOR LA PRESIÓN SOCIAL QUE TIENE. ME PARECE QUE ES LO PRIMERO EN LO QUE HAY QUE PONERSE DE ACUERDO Y DESPUÉS PONER IMPUESTOS QUE NO PENALICEN A LA PRODUCCIÓN NOSOTROS VAMOS DE BANQUINA A BANQUINA , SOBRE EL NIVEL DE LA PRESIÓN FISCAL VAMOS PONIENDO EL IMPUESTO QUE SE LLAMA "MANOTEEMOS DONDE PODAMOS". NUNCA HAY UN IMPUESTO QUE NO PENALICE LA PRODUCCIÓN .EN ESE SENTIDO YO REITERO LA POSICIÓN DEL GOBIERNO DE CÓRDOBA QUE HAY QUE ELIMINAR INGRESOS BRUTOS PORQUE SE HA TRANSFORMADO EN UN IMPUESTO QUE GENERÓ ADUANAS INTERIORES EN EL PAÍS. Y ESTO ES PORQUE, LAMENTABLEMENTE, EL ESTADO NACIONAL DURANTE EL ANTERIOR GOBIERNO NACIONAL LLEGÓ A TENER EL 75 POR CIENTO DE LOS RECURSOS, ENTONCES LOS MUNICIPIOS Y LAS PROVINCIAS AUMENTARON COMO PUDIERON PARA PODER SOBREVIVIR. ME PARECE QUE ES HORA

DE EMPEZAR A DEBATIR ESTO. CREO QUE HAY QUE SUSTITUIR INGRESOS BRUTOS POR UN IVA PROVINCIAL QUE SEA NEUTRO PARA LA PRODUCCIÓN COMO LO TIENE BRASIL, PARA COMENZAR A ELIMINAR DISTORSIONES.

ESTO ES CLAVE Y TIENE QUE VERSE EN LA REFORMA IMPOSITIVA .TAMBIÉN QUIERO SER CLARO EN LA LEY DE COPARTICIPACIÓN .NOSOTROS NO VAMOS A ENTRAR A DISCUTIR CÓMO SE REPARTE EN LAS PROVINCIAS. LO PRIMERO QUE NECESITAMOS ES SABER CUÁNDO LA NACIÓN NOS DÁ LO QUE ES NUESTRO. QUÉ VAMOS A DISCUTIR ENTRE LAS PROVINCIAS CUÁNTO SE LLEVA CADA UNA SI LA NACIÓN NO CUMPLE NI POR ASOMO LO QUE CORRESPONDE NI LO QUE MARCA LA LEY DE COPARTICIPACIÓN. HAY QUE TENER UN PROGRAMA BIEN CLARO DE CÓMO SE CAMBIA PRIMERO LA COPARTICIPACIÓN PRIMARIA Y VA A LAS PROVINCIAS LO QUE LES CORRESPONDE PARA DESPUÉS VER CÓMO SE REPARTE ENTRE LAS PROVINCIAS .ESTO PARA NOSOTROS ES CLAVE; SE HAN DADO PASOS SIGNIFICATIVOS PORQUE A PARTIR DEL FALLO DE LA SUPREMA CORTE EL ESTADO NACIONAL CON LAS PROVINCIAS QUE NO TUVIERON EL FALLO, ESTABLECIÓ UN ACUERDO CON UN CRONOGRAMA DE DEVOLUCIÓN DEL 15 POR CIENTO Y ESTO ES OFICIAL. YO DEBO DECIR TAMBIÉN QUE LAS ACTUALES AUTORIDADES NACIONALES TIENEN, Y TRABAJAN, EN POS DE UN CRITERIO MÁS FEDERAL. PERO DEBO DECIRLO TAMBIÉN CON TODAS LAS LETRAS: PRIMERO, EN LA LEY DE COPARTICIPACIÓN DE IMPUESTOS PRECISAMOS QUE LA NACIÓN LE DEVUELVA A LA PROVINCIA LO QUE CORRESPONDE Y SEGUNDO, LA DISTRIBUCIÓN SECUNDARIA QUE, OBVIAMENTE, HABRÁ QUE REVISAR. QUIERO QUE SE PONGAN EN LA MESA TODOS LOS RECURSOS, NO SOLO LOS IMPOSITIVOS., SINO QUE SE PONGAN EN LA MESA 'PARA VER CUÁNTO SE LLEVA CADA PROVINCIA, LOS SUBSIDIOS. PORQUE ES UNA VERGÜENZA QUE EN LA CIUDAD DE CÓRDOBA EL COLECTIVO VALGA 11 PESOS Y EN EL CONURBANO BONARENSE 6 PESOS PORQUE ALLÁ ESTÁN LOS SUBSIDIOS Y ACÁ NO ESTÁN. ES UNA VERGÜENZA QUE ACÁ EN CÓRDOBA PAGUEN 700 PESOS LA BOLETA DE LUZ Y EN CIUDAD DE BUENOS AIRES 200 O 300 PESOS .ENTONCES HAY QUE PONER TODO EN LA BOLSA, LOS SUBSIDIOS TAMBIÉN. AHÍ VAMOS A VER EN SERIO QUE PROVINCIAS ESTÁN DISCRIMINADAS Y CUÁLES NO. ESTAS SON EXIGENCIAS CLAVE QUE EL GOBIERNO DE CÓRDOBA LLEVA A ESTA DISCUSIÓN Y NOS PARECE QUE CORRESPONDE QUE LA SEPAN LOS EMPRESARIOS CORDOBESES Y LAS FUERZAS SOCIALES DE NUESTRA PROVINCIA. NOS PARECE QUE ES LO JUSTO Y EQUITATIVO. SI A MÍ ME PREGUNTAN, SCHIARETTI VOS CREES QUE EL GOBIERNO NACIONAL ES PERMEABLE A ESTO?, YO TENGO QUE DECIRLE SÍ. SÍ CREO PORQUE LA EXPERIENCIA DEMOSTRÓ QUE CUANDO PLANTEAMOS ALGO QUE ERA ABSOLUTAMENTE LÓGICO, EL GOBIERNO NACIONAL LO ACEPTÓ, COMO FUE EL FINANCIAMIENTO DEL DÉFICIT DE LA CAJA O COMO FUE EN ESTA LEY DE RESPONSABILIDAD FISCAL LO QUE CÓRDOBA PLANTEÓ QUE OTRAS PROVINCIAS APOYARON.

TAMBIÉN ME PARECE IMPORTANTE QUE NOSOTROS, CUANDO LE HABLABA DEL MANTENIMIENTO DEL EQUILIBRIO FISCAL, SEAMOS CLAROS EN RELACIÓN A LO QUE VAMOS A HACER PARA MANTENERLO. YO SOY UN CONVENCIDO DE QUE ESTE AÑO PRECISAMOS QUE LOS TRABAJADORES, LOS ASALARIADOS, TENGAN UN AUMENTO UN POQUITO SUPERIOR A LA INFLACIÓN PORQUE LO QUE UNO OBSERVA ES QUE TODOS QUEREMOS QUE LAS COSAS VAYAN BIEN, QUE EL PAÍS SE REACTIVE RÁPIDAMENTE, TODOS COINCIDIMOS CON LO QUE PÍA PLANTEÓ RECIÉN, PERO LA VERDAD ES QUE HAY UNA ACCIÓN DESPAREJA EN CUANTO AL FUNCIONAMIENTO DE LOS DISTINTOS SECTORES DE LA ECONOMÍA. YO NO TENGO DUDAS DE QUE CÓRDOBA FUE LA PROVINCIA QUE REACCIONÓ PRIMERO PORQUE ACÁ HAY UNA GRAN INCIDENCIA DEL COMPLEJO AGROALIMENTARIO LO MISMO QUE EN SANTA FÉ EL PESO QUE TIENE ESE COMPLEJO EN EL PBI CORDOBÉS ES MUY SUPERIOR AL QUE TIENE EN LA MEDIA NACIONAL. ESE FUE UN ELEMENTO QUE VIENE CRECIENDO Y MUCHO Y QUE FAVORECIÓ A NUESTRA CÓRDOBA.

CREO TAMBIÉN QUE EN ESTOS ÚLTIMOS MESES SE NOTA ES LA CONTRADICCIÓN-Y NO HAGO UN JUICIO DE VALOR SOBRE ESTO- ENTRE UNA POLÍTICA FISCAL LAXA Y UNA POLÍTICA MONETARIO CONTRACTIVA .ESTO ES LO QUE ESTÁ TRAYENDO COMO CONSECUENCIA QUE LA REACTIVACIÓN SEA LENTA Y DESPAREJA. Y QUE TAMBIÉN POR AHÍ LA BAJA DE LA INFLACIÓN NO VAYA A LA VELOCIDAD ADECUADA. Y EVIDENTEMENTE YO NO VOY A DETERMINAR POR QUÉ LO DETERMINÓ EL GOBIERNO NACIONAL PERO LO CIERTO ES QUE EL GOBIERNO NACIONAL CUANDO DETERMINA NO AUMENTAR LAS TARIFAS QUE PEGAN EN EL CONURBANO —EL AGUA, EL TRANSPORTE, - Y RESUELVE MANTENER ALTAS LAS TASAS DE INTERÉS, ESO PREANUNCIA QUE VAMOS A SEGUIR EN ESTE CAMINO, QUE VAMOS A IR SIN UNA REACTIVACIÓN PLENA , PROBABLEMENTE CON UNA INFLACIÓN QUE PEGUE MENOS PORQUE NO HAY AUMENTO DE ESO PERO QUE SIGNIFICA TAMBIÉN MÁS DÉFICIT FISCAL.

YO CREO QUE ESTO ES UNA REALIDAD EN LA CUAL ESTAMOS INMERSOS Y HAGO VOTOS PARA QUE PODAMOS REACTIVAR RÁPIDAMENTE PERO ES ALGO QUE SE OBSERVA CLARAMENTE. CREO QUE ESTO TAMBIÉN ES UNO DE LOS MOTIVOS QUE TRAE EL CORRELATO DE ESTA DEMORA EN LA REACTIVACIÓN ES LAS PROTESTAS CONTRA EL GOBIERNO NACIONAL.

A MÍ ME PARECE RAZONABLE QUE HAYA EL DERECHO A EXPRESIÓN DE TODOS LOS SECTORES PERO DEBO DECIR QUE LO QUE PRECISAMOS LOS ARGENTINOS ES UNIRNOS POR SOBRE LAS PERTENENCIAS Y NO AYUDA Y TORPEDEA LA UNIÓN NACIONAL TANTO LA CONSIGNA COMO AQUELLOS OPOSITORES AL GOBIERNO COMO LOS FAVORABLES, QUE CUANDO HACEN UNA MARCHA MANDEN A LABURAR A LOS PIQUETEROS COMO SI

ALGUIEN QUE ESTÁ DESEMPLEADO QUIERA ESTARLO POR GUSTO .ESO NO AYUDA A LA UNIÓN NACIONAL. ESO PROFUNDIZA LA ZANJA, LA DIVISIÓN. A MÍ ME PARECE QUE LO QUE HAY QUE HACER ES PISAR LA PELOTA Y PONGAMOS RESPONSABILIDAD LOS DIRIGENTES PARA EVITAR ESTA SITUACIÓN PORQUE LO PEOR QUE NOS PUEDE PASAR ES PROFUNDIZAR DE NUEVO LA DIVISIÓN EN NUESTRA ARGENTINA. TODO EL MUNDO TIENE DERECHO A MANIFESTARSE PERO NO PUEDE SER EN ESTOS TÉRMINOS, TIENE QUE SER EN LOS TÉRMINOS QUE UNO CONSIDERE PERTINENTES PERO SABIENDO QUE EL OTRO NO ES UN ENEMIGO SINO ALGUIEN CON QUIEN TENEMOS QUE ACORDAR COSAS PARA SEGUIR HACIA ADELANTE.

NOSOTROS PLANTEAMOS A NUESTROS EMPLEADOS PÚBLICOS DARLE INFLACIÓN MÁS UN UNO Y MEDIO POR CIENTO Y ES LO QUE HICIMOS CON TODOS LOS GREMIOS DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA. Y CON TODOS HEMOS LLEGADO A UN ACUERDO SALVO CON EL SINDICATO DE EDUCADORES .ES MUY DIFÍCIL LLEGAR A UN ACUERDO CON EL SINDICATO DE EDUCADORES CUANDO ESTÉ EN JUEGO UNA CUESTIÓN NACIONAL. ACÁ LO QUE ESTÁ DETERMINANDO QUE NINGUNA DE LAS CUATRO DISTRITOS MÁS GRANDES HAYAN PODIDO CERRAR CON LOS DOCENTES ES QUE TODOS ELLOS SE NIEGAN EN FUNCIÓN DE QUE SON LA DIRECCIÓN DE LA CTERA. Y POR ESO NO HAY PROPUESTA QUE LES VENGA BIEN

(...) UN 23 POR CIENTO DE BOLSILLO Y DICEN QUE ES INSUFICIENTE. PARA QUÉ LES VOY A CONTAR LO QUE PASA EN PROVINCIA DE BUENOS AIRES. Y EN CÓRDOBA ES SIMILAR. CÓRDOBA LES VA A GARANTIZAR INFLACIÓN A TODOS SUS TRABAJADORES PÚBLICOS. QUE QUEDE CLARO ES FALSO QUE NOSOTROS LE DEBEMOS A LOS EDUCADORES ALGO DE UN ACTA DE NOVIEMBRE DE 2015. PORQUE ESE ACTA SIGNIFICA 277 PESOS POR MES. O SEA 970 PESOS EN ESTOS TRES MESES Y MEDIO. NOSOTROS LE DIMOS 2000 PESOS EN DICIEMBRE. ES FALSO QUE LE DEBAMOS ALGO DE LA INFLACIÓN DEL AÑO PASADO PORQUE TUVIERON EL MISMO AUMENTO DE LA INFLACIÓN Y ADEMÁS DE LOS 2000 QUE LE DIMOS MENOS LOS 970 QUEDARON MIL PESOS PARA CUBRIR CUALQUIER DESFASAJE DE LA INFLACIÓN Y ES FALSO QUE LE HAYAMOS OFRECIDO EL 19, 5. NOSOTROS LE OFRECIMOS INFLACIÓN MÁS UN MEDIO POR CIENTO ASÍ QUE ES FALSO TODAS LAS COSAS QUE SE USAN COMO ARGUMENTO PARA NO SENTARSE A DISCUTIR EN SERIO. DEBO DECIR QUE YO NO SOY OPTIMISTA MIENTRAS ESTÉ EL CONFLICTO NACIONAL. Y SOBRE EL CONFLICTO NACIONAL TAMBIÉN VOY A SER CLARO. NO ACEPTO, COMO GOBERNADOR DE CÓRDOBA, QUE LA NACIÓN, JUNTO CON CTERA, DETERMINE CUÁL ES EL SUELDO QUE TENEMOS QUE PAGAR LOS CORDOBESES A LOS DOCENTES NUESTROS. POR QUÉ NO DETERMINA LO DE LA POLICÍA, MÉDICOS. POR QUÉ VAN A DETERMINAR LO DE LOS DOCENTES. Y ADEMÁS LA LEY ES MUY CLARA CUANDO DICE QUE DEBÍAN FIJAR CUÁL ERA EL SALARIO MÍNIMO DOCENTE, Y EL ACTA DEL AÑO

PASADO QUE HIZO EL GOBIERNO NACIONAL CON LA CTERA NACIONAL DIJO QUE EL SALARIO MÍNIMO DE LOS DOCENTES ERA SALARIO MÍNIMO VITAL Y MÓVIL MÁS 20 POR CIENTO. O SEA QUE ESTÁ FIJADO. ESO LE SIGNIFICA UN INCREMENTO SALARIAL A MUCHAS PROVINCIAS QUE COBRAN MUCHOS MENOS QUE CÓRDOBA. PARA QUE TODOS TENGAMOS EN CLARO QUE EN CÓRDOBA HAY MAESTROS QUE RECIÉN EMPIEZAN COBRAN 12 MIL PESOS POR MES, EN BUENOS AIRES COBRAN 9.800. SIN EMBARGO ACÁ SE HICIERON TODOS LOS PAROS QUE RESOLVIÓ LA CTERA. LA VERDAD TENGO QUE DECIR QUE LOS PAROS CADA VEZ TIENEN MENOS ECO EN LOS DOCENTES. PORQUE NOSOTROS TENEMOS UNA INFORMACIÓN PRECISA DE CASA ESCUELA CUÁLES SON LOS QUE PARAN PARA PODER HACER, COMO MANDA LA LEY, DESCUENTO CORRESPONDIENTE. EN LA PRIMERA SEMANA HUBO UN 31 POR CIENTO DE LOS DOCENTES QUE PARARON, EN LA SEGUNDA SEMANA FUERON 16 POR CIENTO Y EN LA TERCERA SEMANA UN 12 POR CIENTO. PERO SI HAY ALGO QUE NUNCA VAMOS A HACER ES OFRECER UN SOBRESUELDO O UN PREMIO A AQUEL QUE NO HAGA PARO PORQUE CREO QUE VA EN LA DIRECCIÓN CONTRARIA DEL DERECHO A AGREMIARSE DE LOS TRABAJADORES. Y YO EL DERECHO A AGREMIARSE DE LOS TRABAJADORES PARA DEFENDER SUS DERECHOS LO MAMÉ DESDE CHICO Y NO VOY A RENEGAR DE ESO. COMO TAMPOCO ERA MI INTENCIÓN DAR UN AUMENTO POR DECRETO. PORQUE PARA ESO ESTÁN LAS CONVENCIONES COLECTIVAS. Y TENDRÁ LA UEPC QUE EXPLICARLE A LOS DOCENTES PORQUE SON LOS ÚNICOS QUE COBRAN SIN AUMENTO Y POR QUÉ SON LOS QUE PIERDEN, COMO MANDA LA LEY, LOS DÍAS DE PARO. RESPETAMOS A RAJATABLA EL DERECHO DE HUELGA Y RESPETAMOS TAMBIÉN QUE EL QUE HACE HUELGA NO COBRE SUELDO. ESPERO QUE NO LLEGUEMOS HASTA MAYO SIN ACUERDO Y DIGO MAYO PORQUE SON LAS ELECCIONES DEL GREMIO DE DOCENTES EN BUENOS AIRES.

LO QUE NOSOTROS DESTINAMOS A OBRA PÚBLICA. PORQUE DESPUÉS DEL CONCEPTO DE AHORRO CORRIENTE VIENE LOS INGRESOS DE CAPITAL QUE EN REALIDAD SON BÁSICAMENTE LOS INGRESOS QUE TIENEN QUE VER CON CONVENIOS ESPECÍFICOS PARA OBRA PÚBLICA U OTRAS COSAS PERO NO LOS INGRESOS POR COPARTICIPACIÓN. Y LOS GASTOS EN OBRAS Y BIENES DE CAPITAL COMO UDS. VEN HAN AUMENTADO AÑO A AÑO PORQUE LA CLASIFICACIÓN QUE TIENEN, LEY DE RESPONSABILIDAD FISCAL, QUE SON TRANSFERENCIAS PARA LAS OBRAS PÚBLICAS QUE HACEN AGENCIAS COMO LA AFIP APARECEN SEPARADAS EN LAS OBRAS Y SON OBRAS PÚBLICAS. POR ESO HICIMOS ESTA CLASIFICACIÓN EN 2016 FUERON 9.380 MILLONES DE PESOS CONTRA 7.918 DEL AÑO 2015. FUERON SUPERIORES A LA INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA DE 2015 QUE FUE MUY SUPERIOR A 2014 Y TAMBIÉN EL RESULTADO FINANCIERO MUESTRA QUE EN UN DÉFICIT QUE TUVIMOS EL AÑO PASADO PASAMOS A TENER UN SUPERÁVIT DE 3.600 PESOS QUE NOS PERMITE AFRONTAR DEUDA PÚBLICA. Y PARA 2017 TENEMOS PREVISTO UN AHORRO CORRIENTE DEL 16 POR CIENTO Y OBRA PÚBLICA DE 20.200.000

PESOS Y ABAJO QUISIMOS PONER CÓMO SON LOS RECURSOS PROPIOS QUE SE GASTARON EN OBRA PÚBLICA. FUERON 535 MILLONES DE DÓLARES. FUERON 607 MILLONES DE DÓLARES EN 2015, 590 MILLONES EN 2016 Y 984 ES LO QUE PREVEMOS GASTAR EN 2017. ESTO ES LO QUE EXPLICA CÓMO VAMOS A FINANCIAR EL PLAN DE OBRA PÚBLICA. ESTE ES UN PLAN DE OBRAS PÚBLICAS PARA ESTOS CUATRO AÑOS 2.800 MILLONES DÓLARES. EL PLAN DE OBRAS ESTÁ EN 5.650 MILLONES DE DÓLARES Y SUBIENDO PORQUE LA PROVINCIA RECUPERÓ LOS RECURSOS QUE ERAN NUESTROS, PUDIMOS IR A LOS CRÉDITOS Y TENEMOS UN GOBIERNO NACIONAL QUE NO SÓLO NO NOS DISCRIMA Y QUE NOS AYUDA. EN ESTAS OBRAS OBVIAMENTE EL QUE MÁS LLEVA DE LA INVERSIÓN ES 2.490 MILLONES DE DÓLARES EN OBRAS VIALES. VAMOS A CERRAR EL ANILLO DE CIRCUNVALACIÓN DESPUÉS DE 60 AÑOS, TERMINAR LA AUTOVÍA RÍO CUARTO, VAMOS A HACER LA AUTOVÍA CÓRDOBA RÍO PRIMERO, VAMOS A REALIZAR LA BAJADA ALTAS CUMBRES Y LA VARIANTE DE LA 38. OBRAS EN LA COSTANERA CERCA DE MALDONADO, RENACIMIENTO, MÜLLER HACIA LAS TERMINALES. ESTAS OBRAS SON IMPORTANTES PORQUE LA PROVINCIA TIENE LOS RECURSOS Y PUDO HACER UN PROGRAMA QUE HACE MUCHO NO SE HACÍA QUE ES EL DE MANTENIMIENTO DE LA RED PRIMARIA DE LOS CAMINOS. ESTAMOS MANTENIENDO LA RED PRIMARIA CUANDO YA ESTABA PERCHA LA RED PRIMARIA. AHORA PUDIMOS HACER UNA PLANIFICACIÓN QUE NOS PERMITE QUE EN 2017 VAMOS A REPARAR600 KM, ESTAMOS LICITANDO TODAS LAS REPARACIONES QUE SON 4.000 MILLONES PESOS Y VAMOS A REPARAR EN CUATRO AÑOS 2.200 KM SOBRE 5.300 KM, 40 POR CIENTO DE LA RED PRIMARIA PORQUE ESO NOS VA A PERMITIR, UNA VEZ REPARADO YA, DEJEMOS DE TENER QUE ATACAR EL PROBLEMA CUANDO ESTÁ SÚPER HECHA PERCHA LA RUTA CUANDO PODEMOS IR HACIENDO UN MANTENIMIENTO Y LA PROVINCIA SE AHORRA RECURSOS EN ESO. LA DECISIÓN DE AVANZAR EN LA RECONSTRUCCIÓN DE LA RED SECUNDARIA PORQUE LO QUE HA PASADO ES QUE CÓRDOBA HACE 50 AÑOS TIENE LA MISMA RED SECUNDARIA Y TERCIARIA Y LA PRODUCCIÓN DE LOS CAMPOS LA PRODUCCIÓN SE HA MULTIPLICADO POR CINCO. ENTONCES ES HORA, QUEDARON HECHOS CANALES, SALIDAS DEL AGUA Y SON INSUFICIENTES. LA DECISIÓN ES QUE EL QUE MANDA QUE SE HACE ES LA CUENCA HÍDRICA PORQUE SI UNO REPARA UNA RED SECUNDARIA NO RESPETANDO LA CUENCA HÍDRICA DURA HASTA LA PRIMERA LLUVIA. EN SEGUNDO LUGAR PUSIMOS MÁS RECURSOS ESTE AÑOS VAN A SER 820 KM DE ALTEO Y RECONSTRUCCIÓN DE RED SECUNDARIA DÁNDOLE PRIORIDAD A LOS TAMBOS PORQUE HAY QUE SACAR LA LECHE TODOS LOS DÍAS. SON 3.000 KM LOS QUE VAMOS A REHACER EN ESTOS CUATRO AÑOS.

TAMBIÉN, HABRÁ QUE EXPROPIAR AL LADO DE LA RED SECUNDARIA, AL LADO DEL CAMINO SECUNDARIO Y HACER EL NUEVO CAMINO. A MÍ NO ME VA A TEMBLAR EL PULSO SI HAY QUE EXPROPIAR. PORQUE SI NOSOTROS NO EXPROPIAMOS, MÁS ALLÁ QUE ALGUNOS NO LES GUSTE QUE EXPROPIEMOS, NO VAMOS A TENER RED

SECUNDARIA. POR LO TANTO NO VAMOS A PODER SACAR LA PRODUCCIÓN. LA LEY ES MUY CLARA Y LA AUTORIZA A LA PROVINCIA. ESTO ES CUANTO A LAS OBRAS VIALES. NOSOTROS TENEMOS EN MARCHA LOS GASODUCTOS QUE SON 917 MILLONES DE DÓLARES. ESTÁN TODOS EN MARCHA. Y DENTRO DE LOS GASODUCTOS TENEMOS LA RED DE GASODUCTOS TRONCALES QUE YA HEMOS ARRANCADO EN TODOS ELLOS PORQUE DIVIDIMOS LO QUE HABÍAMOS HECHO COMO LICITACIÓN. ESTA SEMANA CREO QUE LE TERMINAMOS DE PAGAR A LOS QUE GANARON EL ANTICIPO Y NO TIENEN EXCUSA PARA EMPEZAR. NOSOTROS TENEMOS LA PLATA, LE QUEREMOS PAGAR A LAS EMPRESAS Y LAS EMPRESAS NO TRAEN LA FACTURA. ALGUNAS PORQUE DICEN QUE CAMBIAN DE RAZÓN SOCIAL PORQUE HAN VENDIDO LAS ACCIONES. A MÍ NO ME IMPORTA SI HAN VENDIDO LAS ACCIONES. SI FIRMARON UN CONTRATO TRAIGAN UN CERTIFICADO Y DESPUÉS VEAN CÓMO SE ARREGLAN INTERNAMENTE EN LA EMPRESA. PERO NOSOTROS NO QUEREMOS TENER UNA MESA DE DINERO. NOSOTROS TOMAMOS LOS CRÉDITOS PORQUE EN ARGENTINA POR AHÍ SE ABRE LA VENTANA DE CRÉDITO Y POR AHÍ SE CIERRA. QUEREMOS QUE SE HAGA LA OBRA LO MÁS RÁPIDO POSIBLE. LOS GASODUCTOS TRONCALES ESTAMOS A LA ESPERA, NOSOTROS COMO PROVINCIA LAS EMPRESAS QUE GANARON QUE SON CONSORCIOS CHINOS Y ARGENTINOS TERMINAMOS LA NEGOCIACIÓN CON ELLOS EN NOVIEMBRE Y QUEDABA PENDIENTE LA NEGOCIACIÓN QUE TIENE QUE HACER EL GOBIERNO NACIONAL CON EL BANCO CHINO Y LA EMPRESA DE SEGURO CHINA. EL GARANTE ES EL GOBIERNO NACIONAL. LA SEMANA PASADA ACABA DE MANDARLE A UN BANCO CHINO LA PROPUESTA DEL CONTRATO DE GARANTÍA Y NOS DIJERON QUE EN ABRIL EL GOBIERNO NACIONAL CONCLUYA SUS NEGOCIACIONES CON EL CONTRATO PORQUE SI NO VA PASANDO EL TIEMPO Y LA OBRA SE VA DEMORANDO. PERO ME PARECE QUE YA BASTANTE TIEMPO. ESPERO QUE EN ABRIL SE TERMINE DE RESOLVER ESTO.

EPEC TIENE PREVISTA UNA INVERSIÓN DE 353 MILLONES DE DÓLARES QUE ES LO QUE NOS ESTÁ PERMITIENDO QUE HAYAMOS BATIDO RECORD DE CONSUMO DE ENERGÍA EN ESTE VERANO Y NO HAYA HABIDO CORTES EN CÓRDOBA Y GRAN CÓRDOBA. PORQUE EN ESTO NO HAY MISTERIO: SI HAY INVERSIÓN NO SE CORTA LA LUZ; SI NO HAY INVERSIÓN LA LUZ SE CORTA, ES ASÍ DE SIMPLE. NO ES CASUALIDAD QUE DESPUÉS DE QUE EPEC EMPIEZA UN FUERTE PROCESO DE INVERSIÓN HACE YA DOS O TRES AÑOS, HAYAMOS CONSEGUIDO MEJORAR LA DISTRIBUCIÓN. FUNDAMENTALMENTE, LA INVERSIÓN DE EPEC ESTÁ EN REDES DE ALTA TENSIÓN Y EN SEGUIR MEJORANDO LA DISTRIBUCIÓN PARA QUE HAYA LA ALTA TENSIÓN NECESARIA, JUNTO CON EL GAS NATURAL EN LAS ZONAS QUE NOS FALTA, PARA QUE PODAMOS TRANSFORMAR LA MATERIA PRIMA AGROPECUARIA EN PRODUCTOS, EN ALIMENTOS ELABORADOS.

OTRA GRAN INVERSIÓN ES LA SISTEMATIZACIÓN DE LAS CUENCAS HÍDRICAS; CÓRDOBA NO TIENE SALIDA AL MAR. LO QUE NOS OBLIGA A SER MÁS CUIDADOSOS. NO PODEMOS HACER NADA EN LAS CUENCAS SIN QUE SANTA FE ESTÉ DE ACUERDO. SIEMPRE INSISTE CÓRDOBA EN QUE NOS JUNTEMOS CON LA NACIÓN Y LAS PROVINCIAS. DEBO AGRADECER LA DISPOSICIÓN QUE TIENE EL GOBIERNO NACIONAL DE JUNTARNOS Y HACER FUNCIONAR ESTAS CUENTAS. NOSOTROS EN OBRAS COMO EN LA CUENCA VILA-CULULÚ, SI NO SE HACEN LAS OBRAS EN SANTA FE, VAMOS A SEGUIR PADECIENDO. ENTONCES, COMO SON OBRAS POR 700 MILLONES DE PESOS Y LA NACIÓN PONEN 400, NOSOTROS DIJIMOS QUE LA PONGAN EN SANTA FE, CÓRDOBA LO PONE, PERO PÓNGANLO EN SANTA FE; NO ES POR UN CRITERIO ALTRUISTA, SINO PORQUE SI NO SE HACE EN ESA PROVINCIA QUÉ VAMOS A HACER. ME PARECE IMPORTANTE QUE EN LA SISTEMATIZACIÓN DE LA CUENCA HÍDRICA EL AÑO PASADO HAYAMOS HECHO 1250 KILÓMETROS; HAYAMOS PUESTO EN MARCHA LAGUNAS DE CONTENCIÓN. ESTE AÑO DAREMOS UN GRAN SALTO DE CALIDAD: NO SÓLO LOS 1400 KILÓMETROS QUE VAMOS A HACER SINO QUE EL PLAN FUE APROBADO POR LAS ENTIDADES RURALES, POR EL INTA, POR LAS UNIVERSIDADES.

DE LAS CLOACAS, AHÍ VEN USTEDES UNA INVERSIÓN DE 476 MILLONES DE PESOS QUE PERMITIRÁN PASAR DEL 51 AL 80 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN CORDOBESA EN CONDICIÓN DE TENER CLOACAS. SON 71 OBRAS EN 71 LOCALIDADES. YA HEMOS COMENZADO EN LAS LOCALIDADES MÁS GRANDES COMO EN CÓRDOBA Y RÍO CUARTO.

EN EL TEMA DE ACUEDUCTOS Y AGUA POTABLE, NOS PARECE IMPORTANTE HACER LAS INVERSIONES NECESARIAS PARA QUE NO FALTE EL AGUA EN NINGÚN NADA. NOSOTROS, DENTRO DE LOS ACUEDUCTOS, ESTÁ EN ENTUBAMIENTO DEL CANAL DE LOS MOLINOS – CÓRDOBA DEL RÍO ANISACATE A LA PLANTA LOS MOLINOS: YA ESTÁ HECHA LA MITAD, 15 KILÓMETROS; LA OTRA MITAD ESPERAMOS TERMINARLA EL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO QUE VIENE. Y MENCIONO ESTO PORQUE TODOS SABEN QUE NOSOTROS ESTUVIMOS CERCA DE TENER UN DESASTRE ECOLÓGICO. CUANDO EL AGUA DE LA TORMENTA PASÓ POR ENCIMA DE DONDE ESTÁ ESA EMPRESA QUE TIENE QUE CUIDAR LOS RESIDUOS TÓXICOS, ARRASTRÓ RESIDUOS AL CANAL LOS MOLINOS, NADIE SABÍA CUÁLES IBAN A SER LAS CONSECUENCIAS. YO ESTABA DE VACACIONES Y FABIÁN ME LLAMÓ EL MARTES A LA NOCHE Y ME DIJO QUE NO SABÍAMOS QUÉ IBA A PASAR, CLAUSURAMOS LA ENTRADA DE AGUA A LA PLANTA DE BOWER; AHÍ DECIDÍ VOLVERME. OBVIAMENTE, YO NO IBA A DECIR QUE ME VOLVÍA POR RIESGO DE UN DESASTRE ECOLÓGICO PORQUE SI NO LE METÍA MÁS ZOZOBRA A LOS CORDOBESES. PARECE QUE ALGUNOS NO ENTIENDEN SOBRE LA RESERVA QUE HAY QUE TENER SOBRE ALGUNAS COSAS CUANDO SE ADMINISTRA EL ESTADO. EL ANÁLISIS DE LO QUE HIZO ESA FIRMA NO TERMINÓ. LE PEDÍ AL MINISTRO QUE, JUNTO A LAS UNIVERSIDADES, HAGAN LOS ANÁLISIS DE CÓMO QUEDÓ EL SUELO POR DONDE PASÓ LO QUE TENÍA QUE ESTAR BIEN RESGUARDADO. LES ASEGURO QUE SI LOS ANÁLISIS DAN DE QUE LA FIRMA NO CUMPLIÓ LO QUE TIENE QUE CUMPLIR LE VA A CAER TODO EL PESO DE LA LEY, PORQUE NO PODEMOS PERMITIR QUE SE DAÑE LA ECOLOGÍA Y A LA POBLACIÓN.

TAMBIÉN QUIERO DECIRLES QUE EN EL TEMA HOSPITALES, TENEMOS LA IDEA DE CONSTRUIR DOS HOSPITALES EN LAS ZONAS POPULOSAS DE CÓRDOBA, EN CONCEPTO DE HOSPITAL DE DÍA. HACER UN NUEVO NEUROPSIQUIÁTRICO ALLÍ DONDE ESTÁ HOY EL HOSPITAL MISERICORDIA Y UNA NUEVA MATERNIDAD PROVINCIAL PORQUE EL NEONATAL Y EL MATERNIDAD VIEJO NO CUBREN LA DEMANDA. TENEMOS OFRECIMIENTO DE FINANCIAMIENTO DE FONDOS EUROPEOS.

UN PÁRRAFO ESPECIAL MERECE LA INVERSIÓN EN ESCUELA Y AULAS, QUE SON 303 MILLONES DE DÓLARES. NOSOTROS DIJIMOS QUE EL AÑO QUE VIENE QUEREMOS QUE ESTÉN VIGENTES LAS SALAS DE 4 AÑOS EN LA PROVINCIA Y QUE TODAS TENGAN LA JORNADA EXTENDIDA, A LA PAR DE IR CUMPLIENDO CON LA LEY DE LA SALA DE 3 AÑOS. PARA ESO HAY QUE CONSTRUIR 1600 AULAS, QUE ES EL EQUIVALENTE A 250 ESCUELAS. EL AÑO PASADO EMPEZAMOS LA CONSTRUCCIÓN DE 400 AULAS; ESTE AÑO LICITAMOS Y FIRMAMOS CONVENIO PARA OTRAS 584. HAY MÁS DE MIL AULAS EN CONSTRUCCIÓN. ESTE AÑO VAMOS A LICITAR 102 ESCUELAS, DENTRO DE LAS CUALES 40 SERÁN ESCUELAS PROA, QUE ENSEÑAN CON LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS. CÓRDOBA SIEMPRE FUE LA AVANZADA EN MATERIA DE EDUCACIÓN, FUE LA QUE TUVO LA PRIMERA UNIVERSIDAD DE LA ARGENTINA, LA QUE HIZO LA REFORMA UNIVERSITARIA QUE DEMOCRATIZÓ LA UNIVERSIDAD, LA QUE TUVO UN POLO DE SOFTWARE Y VA A SER LA PRIMERA PROVINCIA QUE VA A ENSEÑAR EL SECUNDARIO CONFORME LO QUE REQUIERE LA PROGRAMACIÓN EN SOFTWARE Y LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS. CÓRDOBA SEGUIRÁ EN PUNTA EN MATERIA EDUCATIVA.

SE ABREN GRANDES PERSPECTIVAS EN LA CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS CON LOS PROGRAMAS QUE ESTÁ PONIENDO EN MARCHA EL GOBIERNO NACIONAL. EN EDIFICIOS, ESTÁN LOS NUEVOS EDIFICIOS COMO EL CENTRO DE CONVENCIONES HASTA EL EQUIPAMIENTO DE LA POLICÍA QUE ES UNA NECESIDAD. ME ALEGRO QUE EL AÑO PASADO HAYAMOS BATIDO EL RÉCORD DE INVERSIÓN EN EQUIPAMIENTO PARA LA POLICÍA Y QUE ESTE AÑO LO VOLVAMOS A SUPERAR. ME ALEGRO DE QUE ESTO LO PODAMOS HACER EN FUNCIÓN DE LOS RECURSOS QUE LE SON PROPIOS. EL PROGRAMA QUE ESTÁ EN MARCHA SON 5.650.000 MILLONES DE DÓLARES QUE CÓRDOBA ESTÁ INVIRTIENDO EN INFRAESTRUCTURA. Y ES INTERESANTE VER CÓMO SE FINANCIA. NOSOTROS DECIMOS QUE CON RECURSOS PROPIOS 2480 MILLONES, QUE NOS PAGAN EL 44 POR CIENTO DE LA INVERSIÓN. YA TENEMOS OTORGADOS CRÉDITOS POR PARTE

DEL SISTEMA FINANCIERO POR OTROS 1707 MILLONES DE DÓLARES, QUE ES UN 30.2 POR CIENTO. LO DE EPEC VA CON RECURSOS PROPIOS DE EPEC: LOS 353 MILLONES DE DÓLARES Y ES EL 6.2. Y LA NACIÓN ESTÁ PONIENDO EN ESTE PLAN DE OBRAS 1.100.000 DE DÓLARES. EL 19.6 POR CIENTO DEL VALOR TOTAL. LA NACIÓN PONE EN OBRAS VIALES 350 MILLONES DE DÓLARES; EN GASODUCTOS TRONCALES, 266; EN CLOACAS, 194; EN VIVIENDAS, 300 MILLONES DE DÓLARES. CUANDO UNO MIRA ESTA DEUDA QUE LA PROVINCIA ESTÁ TOMANDO Y VE CÓMO SON LA SECUENCIA DE VENCIMIENTOS, EL PAGO DE CAPITALES E INTERESES DE LA DEUDA SON 250 MILLONES DE DÓLARES AL AÑO SOBRE UN INGRESO NETO DE LA PROVINCIA QUE ES 6400 MILLONES DE DÓLARES ANUALES, LO QUE ES MENOS DEL 4 POR CIENTO ANUAL. POR ESO, QUERÍA EXPONERLES ESTOS NÚMEROS PARA DEJARLES LA ABSOLUTA TRANQUILIDAD QUE ESTE PROGRAMA DE BRA PÚBLICA, QUE ES EL DOBLE DE LO QUE DIJIMOS, SE VA A CUMPLIR Y PUEDE IR SUBIENDO; EN CUANTO A ARGENTINA COMIENCE A CRECER, VAMOS A TENER MAYORES INGRESOS Y VAMOS A PODER HACER MÁS OBRAS. EN LOS PUEBLOS HAY MOMENTOS DONDE APARECE LA OPORTUNIDAD Y HAY QUE APROVECHARLAS, EL TREN DEL PROGRESO NO PASA SIEMPRE EN LA ESTACIÓN ARGENTINA Y EN LA ESTACIÓN CÓRDOBA. LOS PLANETAS ESTÁN ALINEADOS PORQUE RECUPERAMOS LOS RECURSOS Y TENEMOS EQUILIBRIO FISCAL; TENEMOS SUPERÁVIT FISCAL; PORQUE GRACIAS A LA DECISIÓN DEL PRESIDENTE EL PAÍS VOLVIÓ AL MUNDO Y ES SUJETO DE CRÉDITO PORQUE TIENE ENDEUDAMIENTO BAJO; PORQUE RECUPERADO UNA RELACIÓN INSTITUCIONAL CORRECTA CON EL ESTADO NACIONAL, LO QUE NOS PERMITE TRABAJAR JUNTOS PARA QUE ARGENTINA MEJORE Y CREZCA. ESTA SITUACIÓN TAMBIÉN NOS VA A PERMITIR SEGUIR DESTINANDO LA CANTIDAD DE RECURSOS NECESARIOS PARA LA POBREZA QUE HAY. ESTE PLAN AYUDA POR LA GENERACIÓN DE PUESTOS DE TRABAJOS. SOMOS LA ÚNICA POLÍTICA QUE PONE EN MARCHA PROGRAMAS DE EMPLEO Y QUE ESOS PROGRAMAS TERMINAN CON EL CLIENTELISMO, HACIENDO QUE AQUELLOS QUE SE ENCUENTRAN EN LA INDIGENCIA RECIBAN LOS RECURSOS Y LOS ADMINISTREN ELLOS, COMO LA TARJETA SOCIAL. CÓRDOBA VA A SEGUIR ACTUANDO PARA TRABAJAR DE MANERA CLARA EN BAJAR LA POBREZA. ASÍ COMO NOSOTROS VAMOS A DEFENDER SIEMPRE LOS DERECHOS DE CÓRDOBA, SIEMPRE VAMOS A TRABAJAR PARA GARANTIZAR LA GOBERNABILIDAD DE LA PATRIA, EN EL CONVENCIMIENTO DE QUE SOMOS LOS QUE PERTENECEMOS A FUERZAS POLÍTICAS DISTINTAS QUE LE VAN A GARANTIZAR A MACRI QUE PUEDA COMPLETAR EL MANDATO, PORQUE LO QUE ARGENTINA NECESITA ES UNIÓN Y TRABAJO MANCOMUNADO. CÓRDOBA VA A LLEGAR AL ÉXITO, VA A TENER LA INFRAESTRUCTURA QUE MERECE PORQUE NO VA A DEJAR PASAR LA OPORTUNIDAD QUE HOY LE BRINDA LA HISTORIA. MUCHÍSIMAS GRACIAS POR EL ACOMPAÑAMIENTO Y POR EL TRABAJO".